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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
FORO EXPERIENCIAS LOCALES EXITOSAS DE CONTROL 
Y PREVENCIÓN DE LA VIOLENCIA EN AMÉRICA LATINA 
04 DE DICIEMBRE DE 2006 
 
DESEO INICIAR LA INTERVENCIÓN DE HOY, PRIMERAMENTE AGRADECIENDO AL PNUD Y 
LA COMISION NACIONAL DE SEGURIDAD CIUDADANA Y PAZ SOCIAL. POR ESTE 
EXCELENTE ESPACIO DE DIALOGO Y REFLEXION SOBRE UN PROBLEMA QUE REQUIERE 
NO SOLAMENTE DE VOLUNTAD POLITICA, SINO DE LIDERAZGO NACIONAL, LIDERAZGO  
LOCAL Y POR SUPUESTO LA PARTICIPACIÓN DE TODOS. 
 
GRACIAS AL PNUD, Y TAMBIEN MUCHISIMAS GRACIAS POR EL TRABAJO, QUE YO SE 
MAURICIO QUE ES DURO, ES DIFICIL RECOMENDAR, HE RECIBIDO ALGUNAS 
RECOMENDACIONES, QUE VOY A CONTESTARLAS EN PUBLICO EL DIA  DE HOY. 
 
GRACIAS A LA COMISION NACIONAL DE SEGURIDAD CIUDADANA Y PAZ SOCIAL, PORQUE 
SE QUE ESTAN HACIENDO UN EXCELENTE TRABAJO. 
 
QUISIERA FELICITARLOS EL DIA DE HOY POR LA INVITACIÓN A LOS PANELISTAS, 
ESPECIALMENTE  A EX ALCALDE MAYOR DE BOGOTA, EL DOCTOR ANTANAS MOCKUS QUE 
NOS ACOMPAÑA, BIENVENIDO A EL SALVADOR. 
 
QUISIERA DECIRLES A TODOS USTEDES, QUE LA VISION INTEGRAL DEL PROBLEMA, EL 
DESARROLLO INTEGRAL DE ESTA COMISION, ES PRECISAMENTE INICIAR BIEN E IR POR EL 
CAMINO CORRECTO, NO NOS EQUIVOCAMOS AL CONVOCAR  A TODOS LOS SECTORES A 
CONTRIBUIR  EN EL ESFUERZO POR CONSOLIDAR LA SEGURIDAD NACIONAL. 
 
YA HE DICHO PÚBLICAMENTE QUE LA SEGURIDAD CIUDADANA Y EL COMBATE A LA 
DELINCUENCIA EN TODAS SUS MANIFESTACIONES, ES PRIORIDAD “A-1” DE  NUESTRO 
GOBIERNO Y DE TODOS LOS ACTORES DE LA SOCIEDAD. 
 
SIN EMBARGO, LOS SALVADOREÑOS ESTAMOS CONSCIENTES, QUE NO PODEMOS 
ABRAZAR LA ILUSIÓN DE RESOLVER EL PROBLEMA, SI NO TOMAMOS EN CUENTA LA 
TRISTE DESCOMPOSICIÓN QUE MILES DE FAMILIAS SUFRIERON EN UN CONFLICTO 
ARMADO, QUE AFORTUNADAMENTE TERMINO CON UN ACUERDO DE PAZ.  
 
EN ESE SENTIDO, Y CON MIRAS A LOGRAR GRANDES RESULTADOS, ESTAMOS 
ENTUSIASMADOS CON EL TRABAJO DE LA COMISIÓN QUE JURAMENTAMOS 
RECIENTEMENTE, PUESTO QUE EN NUESTRO PAÍS EXISTE LA CONVICCIÓN DE QUE 
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NINGUNO DE NOSOTROS QUIERE VIVIR EN UN PAÍS INSEGURO. NADIE QUIERE UN PAÍS 
INSEGURO, PARA NUESTROS HIJOS.  
 
NOS ANIMA SABER QUE TODOS LOS SECTORES ESTAMOS HACIENDO LO QUE NOS TOCA, 
LA RESPONSABILIDAD PARA ASUMIR  EL CAMBIO DE PANORAMA DE EL SALVADOR, CON 
EL TEMA DE LA SEGURIDAD. ESTAMOS CONSCIENTES QUE CAMBIAR LA REALIDAD, ES  
UNA RESPONSABILIDAD DE TODOS.  
 
TAMBIÉN TENEMOS CLARO QUE SERÍA IRRESPONSABLE PROMETER MILAGROS, ANTE UN 
PROBLEMA QUE TIENE AÑOS DE ANTECEDENTES SOCIALES, ECONÓMICOS Y 
ESTRUCTURALES.  
 
SE TRATA DE UN PROBLEMA COMPLEJO QUE  VAMOS A RESOLVER EN UNIDAD NACIONAL.  
 
POR ESO CELEBRO ESTA INICIATIVA Y TODO EL TRABAJO QUE DESARROLLA LA COMISIÓN 
NACIONAL DE SEGURIDAD CIUDADANA Y LA PAZ SOCIAL, EN LA CUAL  SE REPRESENTA 
GRAN PARTE DE  LA SOCIEDAD.  
 
ESTOY SEGURO QUE LAS PERSONAS QUE LA INTEGRAN, ESTÁN EN LA CAPACIDAD Y 
TIENEN LA BUENA VOLUNTAD DE AYUDARLE AL PAÍS A ENCONTRAR RESPUESTAS 
RESPONSABLES Y VIABLES, Y QUE MUCHAS DE SUS SUGERENCIAS, SERAN TOMADAS EN 
CUENTA. 
 
ME PARECE ENCOMIABLE QUE SUS MIEMBROS, JUNTO AL PNUD, HAYAN DECIDIDO 
ORGANIZAR ESTA CONFERENCIA INTERNACIONAL PARA CONOCER LAS EXPERIENCIAS Y 
PRÁCTICAS EXITOSAS DE PREVENCIÓN Y CONTROL DE LA VIOLENCIA EN OTROS PAÍSES 
DE AMÉRICA LATINA.   
 
ESTIMADOS AMIGOS: 
 
ANTE EL EMPRESARIADO  DEL PAIS, EL LUNES PASADO, ANTES DE MI VIAJE  A LOS 
ESTADOS UNIDOS, DURANTE EL DESARROLLO  DEL SÉPTIMO ENADE, DIJE QUE PARA 
RESOLVER PROBLEMAS  COMO EL DE LA VIOLENCIA, TENEMOS QUE SER RESPONSABLES 
Y SERIOS, ES UN PROGRAMA  QUE REQUIERE QUE ACTUEMOS JUNTOS,  GOBIERNO, 
SECTOR PRIVADO, CIUDADANOS, IGLESIAS, PARTIDOS POLITICOS, MEDIOS DE 
COMUNICACIÓN Y TODAS LAS INSTITUCIONES DEL ESTADO, INCLUSO QUE 
DESPARTIRICEMOS LA DISCUSIÓN DEL TEMA. 
 
 
EL PAÍS ESTA DANDO PASOS HISTÓRICOS HACIA EL ESPÍRITU DE NACIÓN QUE 
NECESITAMOS EN ESTE MOMENTO. PRUEBA DE ELLO  SON LA DEMOSTRACIÓN DE FE QUE 
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HEMOS TENIDO LOS SALVADOREÑOS EN LOS ÚLTIMOS DÍAS PARA PEDIR POR LA PAZ 
SOCIAL DE EL SALVADOR. 
 
REITERO QUE ES IMPORTANTE QUE LOS SALVADOREÑOS VEAMOS EL FENÓMENO DE LA 
DELINCUENCIA DESDE UNA PERSPECTIVA INTEGRAL. NECESITAMOS COMO ESTADO, 
ABORDAR EL TEMA DE LA SEGURIDAD DE UNA MANERA “DESPARTIDIZADA”; CONSTRUIR 
UNA POLÍTICA PÚBLICA DE SEGURIDAD CIUDADANA, QUE SE TRANSFORME EN UNA 
VERDADERA POLÍTICA DE ESTADO, Y QUE NOS PERMITA ENCONTRAR EL RUMBO QUE 
DEBE SEGUIR ESTE Y LOS PRÓXIMOS GOBIERNOS, PARA ENFRENTAR ESTE  PROBLEMA. 
 
MANTENGO EN ALTO MIS ESPERANZAS Y FE EN DIOS EN TORNO A QUE EL 2007, SERÁ  EL 
AÑO DE LA PAZ SOCIAL PARA TODO EL SALVADOR. 
 
CREO QUE TODOS LOS SECTORES AQUÍ REPRESENTADOS,  SOMOS MOTORES 
IMPORTANTE MOTOR EN ESTA DIRECCIÓN DE ESFUERZOS DE INTERÉS NACIONAL. 
 
QUISIERA DECIRLES QUE HE RECIBIDO UNA CARTA DE LA COMISIÓN NACIONAL DE 
SEGURIDAD CIUDADANA Y PAZ SOCIAL, EN DONDE EN OTRAS COSAS ME HACEN 
OBSERVACIONES ACERCA DE LOS INCREMENTOS PRESUPUESTARIOS  Y AHORA EN 
APROXIMADAMENTE 100 MILLONES DE DÓLARES.  
 
QUIERO DECIRLES QUE LA SEMANA ANTERIOR , SOSTUVIMOS UNA REUNIÓN CON EL 
BANCO MUNDIAL, Y TENEMOS UN DPL DE 100 MILLONES DE DÓLARES EN LA ASAMBLEA Y 
LE HEMOS PEDIDO  AL BANCO MUNDIAL REORIENTAR ESTE PRÉSTAMO TOTALMENTE 
PARA LA POLICIA NACIONAL CIVIL, PARA LA FISCALIA GENERAL DE LA REPUBLICA Y PARA 
EL SISTEMA PENITENCIARIO NACIONAL. 
 
LOS DELEGADOS DEL BANCO MUNDIAL, VENDRAN ESTA SEMANA Y ESPERAMOS 
ENCONTRAR ECO EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, PARA RATIFICAR LO QUE YA SE 
ENCUENTRA EN MANOS DE LOS DIPUTADOS. 
 
ASI ES QUE SOBRE EL TEMA DE LOS 100 MILLONES, SEÑOR COORDINADOR, TENEMOS 
UNA SOLUCIÓN, SOLO LE PEDIRÍA  A LA COMISIÓN QUE NO ME DEJEN FUERA EL SISTEMA 
PENITENCIARIO PORQUE ES IMPORTANTE, ES PARTE INTEGRAL. 
 
LA COMISIÓN PROPONE MEJORAR LA CAPACIDAD  DEL ESTADO  PARA CONTROLAR LA 
CIRCULACIÓN  DE ARMAS DE FUEGO, LEGALES O ILEGALES, A TRAVÉS DE FORTALECER 
LAS INSTITUCIONES ENCARGADAS DE LA FISCALIZACIÓN E IMPLEMENTAR CON TODO EL 
RIGOR LA LEGISLACIÓN EXISTENTE, ESTAMOS TOTALMENTE DE ACUERDO. 
 



 
 

  

 

 

 

           

                          

                                        Unidad de Monitoreo  
SECETARIA DE COMUNICACIONES 

                                                                       Casa Presidencial, El Salvador, Centro América 

   

 

 4 

EN CUANTO A LA LEY DE ARMAS DE FUEGO, EXPLOSIVOS Y ARTÍCULOS SIMILARES, SE 
PROPONE REFORMAR  EL ARTICULO 62 AMPLIANDO LA PROHIBICIÓN DE PORTAR ARMAS 
DE FUEGO, EN MANOS DE CIVILES, EN PARQUES Y GASOLINERAS. 
 
TAMBIÉN ESTOY TOTALMENTE DE ACUERDO Y LLEVAREMOS ESTA MOCION Y ESPERO 
QUE LO HAGAMOS LO MAS PRONTO POSIBLE EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA. 
 
FINALMENTE Y DADA LA EXPERIENCIA POSITIVA QUE SE HA OBTENIDO EN VARIOS 
MUNICIPIOS, DEBO RESALTAR LA COOPERACION DE TODAS LAS INSTITUCIONES, EN LOS 
MUNICIPIOS DONDE HEMOS REDUCIDO LOS HOMICIDIOS, ES DONDE MAS PRESENCIA 
POLICIAL HEMOS TENIDO. 
 
EL DIRECTOR DE LA POLICÍA NACIONAL CIVIL, AL IGUAL QUE EL MINISTRO DE 
GOBERNACIÓN QUE ESTARÁN EN ESTE FORO, LES VAN A EXPLICAR QUE PRECISAMENTE  
EN UNA COORDINACIÓN CON AUTORIDADES LOCALES HEMOS PRECISAMENTE 
AUMENTADO EL NUMERO DE POLICIAS Y EL PRÉSTAMO NOS VA  HA SERVIR PARA TENER 
EL NÚMERO DE POLICIAS ADECUADOS EN ESTE MOMENTO QUE VIVE EL SALVADOR. 
 
CREO QUE VAMOS POCO, PERO VAMOS MUY BIEN. AGRADEZCO A LA COMISION ESTA 
SUGERENCIA QUE VAMOS A IMPLEMENTAR Y EN LO QUE RESPECTA AL DINERO  QUE ES 
UN GRAN PROBLEMA  A LA PLATA, PUES HOMBRE YA TENEMOS 100 MILLONES Y LO QUE 
BASTA ES VOLUNTAD POLÍTICA PARA QUE LO PASEMOS Y YO PEDIRÍA QUE EL SISTEMA 
PENITENCIARIO  FUERA INCLUIDO EN ESE ESTUDIO QUE ME IMAGINO, LA COMISIÓN TIENE 
SOBRE ESTE TEMA. 
 
ESTIMADOS AMIGOS: 
 
TAMBIEN QUIERO DECIRLES QUE ACTUALMENTE EL EJECUTIVO TRABAJA EN CAMBIOS 
IMPORTANTES QUE SERAN  ANUNCIADO EN LOS PROXIMOS DIAS. 
 
DESEO ANTE ESTE FORO, INFORMARLES QUE TRABAJO SERIAMENTE  CON LA 
INSTALACIÓN, ELABORACIÓN DE UN PROYECTO IMPORTANTE PARA CREAR EN LOS 
PRÓXIMOS DIAS, EL MINISTERIO DE SEGURIDAD PUBLICA, ESTE SERA UN NUEVO 
MINISTERIO, RETOMANDO LA EXPERIENCIA ANTERIOR QUE SE LLAMARA MINISTERIO DE 
SEGURIDAD PUBLICA Y JUSTICIA Y QUE FORMA PARTE DE LOS CAMBIOS QUE ANUNCIARE  
EN LAS PROXIMAS DOS SEMANAS. 
 
MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA. 
 


